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新闻：15日，在武汉经济学院举
办的婚纱设计大赛上，25位“模特”身
着3米卫生纸制作的婚纱行走校园，
惊艳全场。该校社团联负责人称，该
活动旨在倡导低碳环保理念。

点评：搞不懂卫生纸衣服怎么
就“环保”了，这让树木情何以堪，简
直是浪费纸张，浪费树木啊。

新闻：安徽滁州汽车客运总站
投资2亿建成两个月，仍然闲置。滁
州汽运有限公司总经理陈勇说，车
站位于滁州城南新区，人流尚未达
到预期。(据央广)

点评：又一个政绩工程，两个亿是
哪里来的？是不是老百姓的血汗？

新闻：近日，有媒体报道内地
“80后”作家群代表人物郭敬明身
家已近七亿，有网友调侃，小四是身
高不够，身家来凑。(据《扬子晚报》)

点评：在郭敬明面前说话，我们
得低着头。

新闻：今年11月，年满80岁的
沈国舫院士，向工作的中国林业大
学表达了退休的意思，结果党委书
记和校长都不放。“他们说还要靠你
说话呢。”(据《中国青年报》)

点评：一退休，学校院士名额就
少了一个，生源经费这些就会有了
差别，领导还敢放吗？

狙击腔

你说吧

一家言

由于缺乏依据，长期以来电动车
管理一直是盲区。电动车发生事故交
警部门把其定性为机动车，是对骑车
人强有力的约束。规范骑车人不文明
现象，对减少事故，治理拥堵有着积
极的意义。 ——— 赵建刚(读者)

关于电动车管理，购买时无需
上牌，正常行驶时按非机动车处理，
一旦发生事故，就定性为机动车，哪
有这样不事先制定规则就处罚的事
情啊？建议相关部门提前多做些制
度上的考虑与设计，并公之于众，这
样遇到相应处罚或肇事纠纷补偿
时，就会有法可依。同时，相关部门
也要加快相应立法，早日把电动车
纳入依法管理的轨道。

——— 可顺(读者)

不能雪藏局长办公室被盗真相

广州日报：局长办公室被偷去什
么？这是一个至关重要的问题。因为事
关局长的廉洁形象。如果局长的办公
室的确没有被偷去名烟、名酒，这在一
定程度上说明这个局长是清廉的；如
果被偷去了大量贵重的东西，这就需
要追问了，这些名贵的物品是从哪里
来的？同时，纪委等部门也该介入调
查，让局长办公室被偷事件变得透明，
给公众足够的信息。局长办公室被偷，
真相不能被雪藏。及时向公众披露真
相，这才是该有的态度。

华商报：政府部门被盗，特别是已
经出现公开质疑失窃物品有腐败嫌疑
的情况下，这种案子就不是工商局部门
内部的事情，而是有关公共利益。那么，
首先工商局出了丑闻，领导被质疑，当
事部门“一张嘴就否认”，社会对这种

“否认”都有理由给予“保留性相信”。其
次，建设透明政府，公开与公众利益密
切相关的政务，警方动辄以“不便透露”
回应媒体和公众舆论，是真不便还是假
装不便？不会有无缘无故地不便透露案
情，还是把所有疑点释清为好。

点点评
南京浦口区工商局长办公室被盗，保安报警反被辞退，保安家人网上爆料称被窃物含名

烟名酒。浦口区委宣传部回应，被盗品是一台笔记本电脑和一个相机，没有名烟名酒。

二次管网“早衰”折射供暖欠账

要谴责开发商无良，也就不得不承认监管“灰色地带”的存在，因

为良知欠账和监管欠账总是相伴而生的。 ——— 邱建国
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□记者 赵国陆

一个进城务工的女保洁员，得知
老滕的困难情况后，装了几百斤蜂窝
煤，蹬着三轮车穿越半个城区，为几十
里外的一个陌生人送温暖。(相关报道
见今日A7版)

众所周知，环卫工并不是一个富
裕群体，每月收入只有1000多元，早起
晚归，辛勤工作换来城市的清洁靓丽。
这名普通的清洁工，用实际行动证明，
她在精神上比很多人富有。

“温暖泉城”大型公益救助活动
的初衷是让有能力的人帮助有困难
的人，力所能及地献爱心送温暖。这
名不留名的环卫工，所拥有的大概就
是力气、三轮车、微薄的收入。她先打
扫完自己的保洁区，利用吃早饭休息
的时间，买上一车蜂窝煤，亲自送上

门。她用自己的努力，第一时间让老
滕有煤烧。

在找到这位环卫女工之前，我们
只能从老滕口中得知，她在槐荫区段
店附近工作，卸完煤球之后，擦一把
汗，蹬上三轮车，匆匆赶回去上班。

相比其他爱心市民，她没有多少
便利条件，没有更多的钱可捐，扫街用
的三轮车也拉不了更多的煤，但她用
最朴实的行动把“力所能及”诠释得那
么完美，让人感动。好人不在穷富，爱
心不分大小，真情带来温暖。

□评论员 邱建国

一方面，小区供暖管网“十年而衰”，
相关各方都不愿意承担重置成本，而且
都能说出一堆看似合理的理由，僵局似
乎一时无法破解；另一方面，供暖效果不
佳甚至无法正常供暖的现实就摆在那
里，小区居民只能在挨冻和出钱之间做
出选择……随着小区供暖管网“未老先
衰”问题的集中出现，越来越多的市民面
临这样的难题。(相关报道见今日A6版)

居民是最无助的，也是最无辜的，
如果要追究责任的话，供暖二次管网

“早衰”问题的出现，其实是各种“欠账”
共同作用的结果。

首先，是技术欠账和标准欠账。
众所周知，商品房这一概念是上世

纪90年代才为公众所熟知的，之前的

住宅主要由“单位”建设，相
应的后期维护也是单位负
责。在这种情况下，因为没
有产权意识，也不必承担维
修成本，居民对房子本身以
及水电气暖等配套设施的
质量并不太在意，加之当时
的技术水平确实有限，不少房子一开始
就是在一种较低的标准之下建起来的。

进入“商品房时代”之后，开发商接
过了建房的接力棒，也继承了这种相对
较低的标准，再加上业主不够重视、技
术不够成熟、标准不够完善等因素，成
为一些老旧小区供暖二次管网等基础
设施“先天不足”的重要原因。

其次，是规划欠账和能力欠账。
每个城市的集中供暖都是逐步发展

起来的，而且几乎都呈现出加速发展的

态势，也就是说，很多建成时间
并不算长的小区，建设的时候
很可能并不处于集中供暖区
域内，甚至不处于规划的集中
供暖范围内。那时，小区供暖用
的可能是“小锅炉”，相应的管
网等设施自然是与锅炉供暖

相配套的，开发商想不到也不会去想集
中供暖，供热企业和集中供暖管理部门
当然也不可能去监管。

这种因为供热能力不足和规划前
瞻性不足而留下的欠账，近年来随着热
企回收自管站而逐步暴露。谁都想把烫
手的山芋交出去，可谁都不想接质量不
达标的“烂摊子”，二次管网老化的难题
也就卡在了那里。

再次，是良知欠账和监管欠账。
标准是逐步建立并完善起来的，尽管

标准制定者可能会有考虑不周的地方，但
一个不可否认的事实是，即使在当时较低
的标准之下，即使以小锅炉供暖的标准衡
量，一些无良开发商偷工减料或者不按标
准施工的问题也是存在的，不然也就不会
有那么多开发商建一个项目注册一个公
司，卖完房子之后立马将公司注销，导致
如今很多小区的居民发现管网有问题之
后，想维权却找不到正主儿。

当然，要谴责开发商，也就不得不
承认监管“灰色地带”的存在，因为良知
欠账和监管欠账总是相伴而生的。

理清头绪是为了找到病根儿，找到
病根儿是为了对症下药，要解决供暖二
次管网“早衰”的问题，必须针对不同的
情况制定不同的“解套”方案，唯有如
此，才能让相关各方信服，唯有如此，才
能让相关各方满意。

京华时报：警方的沉默与信息公开
上的垄断，很容易带给公众更多的疑惑
空间。在任何涉及官员的事件中，公共
舆论总是会戴着“有色眼镜”进行“有罪
推定”的。而要消除舆论的这种“傲慢与
偏见”，就必须拿出充分而完整的证据。
打比方说，应对此类舆情危机犹如打官
司，当举证的责任倒置到官方之后，稍
微举证上的不足或矛盾之处，都可能导
致其公信力上的失利。很多时候，原本
普通的事件往往因为释疑上有违常理，
反倒最终变得扑朔迷离。

你的爱心温暖城市

怪名林立
正在福州市举行的第29

届福州住交会，不少地产商
云集，并借机推销楼盘。记者
发现，一些楼盘名称高端大
气，富丽堂皇。这边“宜发得
贵城”“君临香格里”，那边

“财富双子塔”“融信白宫”
“三盛托斯卡纳”……楼盘名
称炫富斗怪为哪般？

楼盘名称作为城市地名
的一部分，事实上是一个城
市的文化符号，反映着该地
的人文地理特征。楼盘怪名
泛滥，让城市地名日渐粗鄙
化，透露出炫富、猎奇、媚外
的文化心理。楼盘矗立了，文
化内涵却跌落了。
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11月18日A08版《吃顿韭菜炒鸡
蛋就像过节》，报社组织的送温暖活
动很好，其实更应该呼吁政府建立困
难家庭救助和基本的上学保障制度。
那样惠及的是全民，单一的救助总有
你看不到的地方。

——— 王丙溁(读者)
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